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2月28日(第15/024期)攪珠結果

下次攪珠日期：3月3日

頭獎：- （0注中）
二獎：$1,808,190 （0.5注中）
三獎：$86,100 （56注中）
多寶：$10,328,673
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「黑箱操作」賴疏忽 學聯卸責挨批
「老鬼」把持「金庫」逾10年 交會計報告「自己管自己」

邵氏片場研列一級歷史建築
香港文匯報訊（記者 文森）內地發展商復星國際
等早前購入清水灣道舊邵氏片場，並提出重建為低密
度住宅，但計劃可能存在變數。古物古蹟辦事處建議
將舊片場列作一級歷史建築，古物諮詢委員會將於本
周三討論有關事宜。

擬發展40幢低密度住宅
清水灣舊邵氏片場於1961年啟用，曾被譽為全球

最大私營影城。復星國際、邵
氏基金和南華早報早前就舊邵
氏片場提出重建方案，包括興

建40幢4層至8層高的低密度住宅大廈，提供642個
單位，並有兩幢宿舍，涉及115個單位。邵氏大廈將
獲保留作商業樓面，行政大樓則被拆卸。
不過，古蹟辦去年接獲市民要求為邵氏舊片場進行評
級，古蹟辦評級小組審視過舊片場的歷史價值，建議將
舊片場列為一級歷史建築，即是具有特別重要價值，須
盡一切努力予以保存。古蹟辦將進行為期1個月的公眾
諮詢，古諮會會於本周三會議上討論有關建議。

香港文匯報訊（記者 高鈺）新高
中學制現正進行檢討，匯賢智庫經
詳細徵詢研究，提出《新學制檢討
及前瞻》意見書，指現時學制令人
文學科邊緣化、通識深廣度不平
衡、考評負荷重等問題；匯賢智庫
並提出長遠應全面改革選科制度，
取消通識科的必修定位，以「中英
數」3主科加上「人文及文化」、
「科學及科技」、「社會及商業」3
大必修範疇中各選讀一科，取代目
前「4+2」情況。
匯賢智庫已於日前將《新學制檢

討及前瞻》意見書交予教育局局長
吳克儉，匯賢智庫理事會主席葉劉

淑儀昨日在記者會指，新學制仍未
能照顧學生的多樣性，也未能有效
打破「文理分流」，反而令歷史、
文學等多個人文學科邊緣化，選修
人數及比率大減，又指通識科本意
雖良好，但實行上卻有深廣度不平
衡、教材水平參差等問題。

建議「3+3」制代「4+2」
葉劉淑儀認為，在新學制之下，

學校、老師、家長以及學生負擔相
當沉重，但是高中生知識水平有下
降傾向，應該進行多層面優化，包
括短中期要優化通識科及中文科、
精簡校本評核以及調整內容過寬的

科目等。
她表示，長遠而言應新增「人文
及文化」、「科學及科技」及「社
會及商業」3個必修範疇，學生要從

中各選讀一科，加上中英數3主科，
以「3+3」制度取代現有4個必修科
加一般兩個主修科的情況，以實踐
真正跨學科學習。

■匯賢智庫昨舉行「新學制檢討及前瞻」記者會，建議取消通識科作必
修。 匯賢智庫供圖

香港文匯報訊（記者 陳廣盛）香港青
年協會賽馬會西貢戶外訓練營完成擴建。
營地面積由原本的14,500多平方米增至
18,600多平方米；新增了一系列綠色設施
及4幢營舍，共16間客房，令宿營的可容
納人數大增近一倍。青協預計，每年使用
率將由逾9萬人次激增至每年15萬人次。
行政長官梁振英昨午出席訓練營擴建開幕
典禮時表示，香港是一個得天獨厚的城
市， 城、鄉、郊、野在一個比較小的範
圍內一應俱全，不到半小時車程就能體驗
郊野生活。他期望青年人在課餘以外，多
到戶外體驗生活、磨礪意志。

青協西貢營擴建助青年成長
開幕典禮的其他主禮嘉賓還包括中聯

辦副主任王志民、教育局局長吳克儉、
環境局局長黃錦星和賽馬會主席葉錫安

等。梁振英昨日致辭時表示，香港的青
年人是優秀的，因為他們追求的不單止
是學科，亦會追求很多課外的知識。因
此社會包括政府部門都為他們提供很多
機會，如西貢戶外訓練在擴建後的條件
就能為青年人磨礪意志、鍛煉體格、體
驗社交群體生活。
訓練營擴建工程獲得賽馬會捐助 2.5

億元。擴建後的訓練營新增了 4幢營
舍，共16間客房，包括兩間28人團體客
房和14間12人團體客房，令宿營的可容
納人數由236位大增近一倍至460人；日
營的可容納人數亦由200人增至250人。
宿營營費由310元至3,920元不等，而日
營營費則由25元至40元不等。訓練營亦
新增健身活動、舞蹈班、烹飪班、射箭
及繩網等。
另外，訓練營亦新增了一系列綠色設

施，當中包括教學廚房，透過烹飪工作坊
提倡綠色及有機飲食文化；天台有機耕種
園，以示範如何將城市狹小環境幻化成耕
種空間；全港首個設於營地的廚餘處理實
驗室，透過展覽和工作坊，示範家居廢物
的分解過程，並展示「魚菜共生」循環生
態系統的操作原理。
青年協會西貢戶外訓練營營業主任林

旭暉表示，「魚菜共生」循環生態系統
是指營地會收集各營友的廚餘，用以飼
養一種名為黑水虻的昆蟲，然後再將黑
水虻作為魚的飼料，而魚的排泄物又會
成為菜的肥料，魚和菜則是營友的食
物，由此可以具體地向參加訓練營的學
生展示持續發展的理念。他又說，擴建
後訓練營會繼續維持接待學校、教會等
團體作教育之用，亦會接待一般家庭作
休閑度假之用。

匯賢倡新高中撤通識必修匯賢倡新高中撤通識必修

▲特首昨日出席青協
西貢營擴建開幕禮時
指，香港是一個得天
獨厚的城市， 城、
鄉、郊、野在一個比
較小的範圍內一應俱
全。 彭子文 攝

學聯自稱為「大專界代表」，但其秘
書處「小圈子」選舉、運作不依章

則早就為人批評，而包括財政等會務資料
也極度不透明，雖然各校大學生均為其
「會員」，但對會中事務亦無從監察過
問。近日，各大院校紛紛冒起了「反學
聯」的浪潮，繼香港大學學生會成功被
「公投」退出學聯後，不少院校亦接二連
三有人發起「退聯」的討論，其中中文大
學「本土學社」要求學聯交出改革方案及
時間表的最後通牒已截止，隨時會在校方
啟動發動「退聯」公投程序。

每年50萬會費去向拒公開
他們之所以「退聯」理據，學聯的「黑
箱」問題是其中一焦點。他們批評，學聯
的財務狀況從未主動向會員作出交代，當
中每所院校每人6元、每年近50萬元的會
費，以及連年所獲的市民捐款，當中的具
體運用，大家都無從得知。

基金公司多年未交財政報告
根據關心「退聯」事宜網民在網媒撰文
所指，持有學聯物業、向學聯提供捐款、
資金及免息貸款的「學聯及學生活動基金
有限公司」，被指多年來沒有向學聯提交
撥款，今年亦未收到錢外，更被揭發「自
2011年來一直知法犯法地不呈交財政報告
和周年申報表，剝奪公眾知情權」。
同時，學聯的常委年年換人，「小圈
子」問題已引來不少學生不滿，但原來
「學聯及學生活動基金有限公司」更是十
年來都被同一批「老鬼」（前學聯成員）

擔任董事所把持，當中的權責問題更是糾
纏不清。

無具體交代問題圖淡化
面對多方的質疑，學聯前晚在壓力下終
發出聲明，稱該會「每年均會聘請獨立會
計師和核數師」去處理財政報告和核數報
告，以確定當中「沒有問題或重大遺
漏」，但具體情況無進一步交待。至於最
新一份報告，該會則表示，「預計會計報
告將於三月完成，核數報告亦將會在6月
於代表會會議交給各學生會檢閱」，意味
結果還是「自己管自己」。
就「老鬼」的問題，該會表示「過去

幾年學生代表一直着手解決學聯及學生
活動基金於公司註冊處的董事登記及周
年申報表問題」，又稱預計於3月31日
前可完成相關程序。雖然有關問題已拖
了10年有多，但學聯辯稱「未能及時完
成」是因為「秘書處出缺、或因各種疏
忽基本行政責任」，盡力淡化問題。其
他問題則一律被歸類為「行政失誤」，
該會稱會檢討，亦「希望獲得會員的諒
解」。

「退聯」者嘲周岑卸膊「奇妙分權」
主張「退聯」的人士對有關說法「不收
貨」，指「佔領」行動間，光環就落在秘
書長周永康和副秘書長岑敖暉身上，可是
到各校「退聯組」問責時，「整個秘書處
又會忽然借『行政機關』的身份卸膊」，
責任就落在各個院校的學生會之上，揶揄
這是「奇妙的權責分配」。

香港文匯報訊（記者 歐陽文倩）學聯在「佔領」行動期間出盡風

頭，嘴裡「義正辭嚴」，但其內部問題近日越揭越多，包括年年收納多

所大專院校數萬名學生會費、接受市民大批捐款，卻不公開交代賬目，

以至「老鬼」把持學聯逾10年等「黑箱操作」問題，受到學生的質

疑，更有網民撰文批評學聯「光環秘書(處)戴 責任院校孭」。學聯前

日發表聲明回應，卻只以過往成員「行政疏忽」、「行政失誤」作解

釋。就廣為大眾關注的賬目問題，學聯只稱完成會計報告後會「交給各

學生會檢閱」，形同繼續「自己管自己」。

網民嘲爭「真普選」
製片「希魔也難頂」港
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■有網民製作「連希特拉都頂唔順學聯」的惡搞短片，力數學聯
的問題。 網上截圖

學聯問題多多引起廣大學生不滿，有人甚至製作
「連希特拉（希魔）都頂唔順學聯」的「惡搞」短
片，揶揄學聯「一個自己都做唔到『真普選』嘅組
織，去爭取『真普選』，簡直係一個諷刺」，並力數

學聯的問題，以及解釋為何要退出學聯。
該段最近上載至youtube的短片使用了《希特拉的最後十二夜》

的片段並加以「創作」，以「連希特拉都頂唔順學聯」為主題，
其中揶揄學聯及其擁護者對「退聯派」的批評作出反駁。

就學聯稱「退聯派」另有政治目的，短片內說道「人哋話學聯
黑箱作業，你就話退聯中共最開心，九唔搭八」，又批評學聯無
代表性，其秘書長亦非學生一人一票選出來，更批評道︰「一個
自己都做唔到『真普選』嘅組織，去爭取『真普選』，簡直係一
個諷刺。」

加「會費拎唔返」抵死字幕
短片中段更截取了演員的說話哽咽情節，並「抵死」地加入一

句字幕︰「唔好再喊啦，啲會費拎唔返㗎啦。」他們批評學聯坐
擁大筆資產，學生卻年年要交會費，諷刺學聯財務狀況不透明，
又年年收納會費的「黑箱」問題。

網上廣傳 市民：「講出我心聲」
該段短片有數千人觀看，被不少人轉載，更有人留言表示短片

「講出我心聲」。 ■記者 歐陽文倩

多間院校紛紛有學生提出「退聯」，已和學聯「分
家」的香港大學學生會，在前晚舉行評議會會議時，
學生會外務副會長李峰琦建議討論是否要與學聯「分
身家」，追討部分資產。

根據港大學生會校園電視報道，評議會前晚就學生會「退
聯」後的事宜作出討論，包括去屆學生會會長兼2014年度
學聯代表團署理首席代表梁麗幗建議以港大學生會評議會名
義去信學聯，正式知會學聯全民「公投」後退出學聯的決
定，並指出有關決定於前日正式生效。
因此，評議會將不再委任新一任學聯代表團，評議會附例

中與學聯代表團相關的條文亦將予以刪除，及停止向學聯繳
交新一年度的會費。有關動議在無反對下通過。

料追討耗時有難度
李峰琦並建議討論方向為「應否向學聯追討部分資產」，

以「應追討甚麼資產」。不過，他坦言，若作出追討，相信
過程耗時及有一定難度；會長馮敬恩則指追討資產或對大專
學界參與社運有影響。普選評議員則對此議題有分歧，而且
由於未了解學聯財政狀況，評議會決定於之後會議再作詳細
討論。

梁麗幗「遺憾動議」打倒自己
會議又討論了一項由梁麗幗提出的動議，「對2014年度

學聯代表團無法履行職責表示遺憾」亦被通過。梁稱，自己
提出「遺憾動議」，是「因為學聯代表團作為學聯與港大學
生會的橋樑，卻未能向港大學生會會員提供足夠資料，令學
聯代表團透明度不足。」但弔詭的是，梁麗幗自己是2014
年度學聯代表團署理首席代表，有關動議形同打倒昨日的自
己。 ■記者 歐陽文倩
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■學聯成員之一的梁麗幗（左）竟在港大學生會會議上對學聯未履
行職責提出「遣憾動議」。圖為學聯成員。 資料圖片

CYCY勉港青郊野體驗磨礪意志勉港青郊野體驗磨礪意志


